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Abstract (en)
The device has an escapement mobile element formed of an escape wheel (11) and an escape pinion (12). A staff balance (3) is integrated to a
balance and a roller (4). An impulse pallet (5) is integrated to the roller cooperating with teeth of the wheel to communicate a pulse provided by
the wheel to the balance. A lock (13) carries a disengagement pallet (15) cooperating with a disengagement pin, which is integrated to the roller. A
positioning arm (19) is subjected to an action of a spiral return spring (20), whose free end tends to place the lock in a neutral rest position.

Abstract (fr)
Le dispositif d'échappement selon l'invention comporte un mobile d'échappement formé d'une roue d'échappement (11) et d'un pignon
d'échappement (12); un axe de balancier (3) solidaire d'une part d'un balancier (1) et d'autre part d'un plateau (4); une levée d'impulsion (15)
solidaire du plateau (4) coopérant directement avec les dents de la roue d'échappement (11) pour communiquer une impulsion par cycle au
balancier (1); un bloqueur (13) solidaire d'une ellipse de repos (16) lui servant d'axe de pivotement, cette ellipse de repos (16) présentant une
surface périphérique cylindrique munie d'une face plane (16a), cette surface cylindrique de l'ellipse de repos (16) servant d'appui à une dent de la
roue d'échappement (1) en dehors des phases d'impulsions; le bloqueur (13) portant une levée de dégagement (15) coopérant avec une goupille de
dégagement (6) solidaire du plateau (4) et s'étendant perpendiculairement à celui-ci; et un bras de positionnement (19) monté pivotant et soumis à
l'action d'un ressort de rappel (20) dont l'extrémité libre coopère avec la face plane (16a) de l'ellipse de repos (16) et tend à placer le bloqueur (13)
en position de repos neutre.
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